

# La tercera parte de los centros sanitarios de la región se han construido en los últimos 10 años

**El presidente Barreda, que vuelve a rechazar el copago sanitario, califica de "salto de gigante" la inversión hecha para conseguir los recursos que ya había en otros lugares de España**

El presidente de Castilla-La Mancha, **José María Barreda**, declaró, durante la celebración en Guadalajara del Día Mundial de la Salud, que las políticas socio-sanitarias y educativas son "las prioridades claras" de su Gobierno, a las que, como recordó, dedica el 80% de su presupuesto, "para conseguir que la vida trate con dignidad a todos los seres humanos independientemente de sus circunstancias".

En este sentido, aseguró que este modelo corresponde a una determinada concepción del mundo y de la vida, y destacó el esfuerzo de toda la sociedad por lograr que a nadie le falte, cuando se trata de tener estos servicios básicos, universales y gratuitos; "todos tenemos derecho por el hecho de ser personas", declaró.

Puso como ejemplo el sistema sanitario de "uno de los países más poderosos del planeta, Estados Unidos, al que, por acceder, hay que pagar", y lo comparó con Castilla-La Mancha, "una región que, a pesar de haber partido desde más atrás que las demás, ha hecho un gran esfuerzo no sólo por hacer las cosas igual que los demás, sino en muchos casos, incluso mejor".

## "Salto de gigante"

"Nosotros diseñamos

un plan estratégico para conseguir que en Castilla-La Mancha tuviéramos, por lo menos, el acceso a todos los recursos de los que ya disponían en otros lugares de España", señaló el presidente, que matizó el "salto de gigante" que se ha dado, sobre todo en los últimos diez años, en los que, como señaló, se ha hecho un esfuerzo inversor sin precedentes de tal forma que el 35% de todos los centros sanitarios de la región se han construido en este periodo de tiempo.

El presidente advirtió que el mantenimiento de este sistema sanitario cuesta 10,3 millones de euros diarios a los castellano-manchegos, y animó a todos a cuidarlo y valorarlo, recordando que unos cuantos años de desinversión en el sistema pueden deteriorarlo, tal y como ocurrió en Gran Bretaña.

## Presupuesto sanitario

Desde el año 2002, se ha incrementado el presupuesto en sanidad en un 97,5%; y se han puesto en marcha más de 400 infraestructuras sanitarias.

Además, en esta legislatura, se han construido unos 200 centros sanitarios en Castilla-La Mancha; de los que 80 son centros de salud, cuatro son centros de especialidades y más de 100, farmacias.



José María Barreda, durante la celebración del Día Mundial de la Salud.

Para Barreda, los ciudadanos ya pagan el sistema sanitario con sus impuestos, y advirtió de que no está en el ánimo del Gobierno regional introducir mecanismos como el copago porque, indicó, "eso sería ir en contra de un sistema igualitario que está reportando grandes beneficios". El presidente aseguró que su Gobierno seguirá trabajando para que Castilla-La Mancha alcance cada vez más y mejores cotas en su calidad de vida.

## Notable alto

En este sentido, recordó el "notable alto" con

que los usuarios califican el sistema sanitario regional, un sistema por el que el Gobierno "se seguirá esforzando y trabajando para obtener el sobresaliente".

## Listas de espera

Las listas de espera para operaciones quirúrgicas y consultas externas son, en Castilla-La Mancha, inferiores a la media nacional. En operaciones quirúrgicas, la lista de espera es, en la región, de 41,6 días; mientras que, en España, es de 70. En consultas externas, la región tiene una media de 32,9 días; y Es-

paña, de 59.

## Mayores

La gestión del Gobierno de Castilla-La Mancha en la atención a personas mayores se sitúa entre las mejores de España. Según el Observatorio de las Personas Mayores del Imsero, Castilla-La Mancha tiene el índice de cobertura más amplio en plazas residenciales públicas, con un 3,24 frente al 2,04 de la media nacional. En la actualidad, hay en la región 11.358 plazas públicas destinadas a este colectivo. Se ha producido un aumento, con respecto a 2007, del 35%, cuando se contaba con 8.414 plazas.

## Políticas sociales, en la región

➤ El 80% del presupuesto regional se destina a políticas socio-sanitarias y educativas.

➤ El presupuesto en el área de salud se ha incrementado, desde 2002, en un 97,5%.

➤ El Gobierno regional destina 10,3 millones de euros diarios al sistema sanitario.

➤ El 35% de los centros sanitarios de la región se han construido en los últimos diez años.

➤ En esta legislatura, se han puesto en marcha unos 200 centros sanitarios, de los que de los que 80 son centros de salud, cuatro son centros de especialidades y más de 100, farmacias.

➤ Los usuarios del sistema sanitario regional valoran este servicio con un notable alto.

➤ La lista de espera de operaciones quirúrgicas es, en la región, de 41,6 días (en España, de 70); y en consultas externas, de 32,9 días (en España, 59).

➤ El índice de plazas residenciales públicas para personas mayores es del 3,24 en la región (1,2 puntos más que la media nacional).

➤ En Castilla-La Mancha, hay 11.358 plazas públicas para la tercera edad, un 35% más que en 2007.